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PROTOKOLL 
AUßERORDENTLICHE LANDESJUGENDFEUERWEHRAUSSCHUSSSITZUNG 

04.07.2020 IN KLOSTER LEHNIN 

Teilnehmende:  

Anja Lehmann Stellv. Landesjugendfeuerwehrwartin 

Janko Poplien Stellv. Landesjugendfeuerwehrwart 

Gerd Rademacher Fachbereichsleiter Jugendpolitik 

Thomas Nothnick Fachbereichsleiter Wettbewerbe 

Andreas Tausche Fachbereichsleiter Internationale Begegnung 

Jan Paulick Fachbereichsleiter Bildung 

Alexander Krause Fachbereichsleiter Öffentlichkeitsarbeit 

Tim Rietschel Landesjugendsprecher 

Hannah-Maria Liedtke Bildungsreferentin 

Annemarie Weber Referentin Öffentlichkeitsarbeit 

Constanze Wanzek Landesjugendbüro 

Heiko Wagner Stellv. KJFW Potsdam Mittelmark 

Axel Thiemann KJFW Potsdam Mittelmark 

Wolfgang Welenga KJFW Frankfurt Oder 

Nadja-Christin Ahrens KJFW Landkreis Oder Spree 

Jan von Bergen Vizepräsident LFV 

Werner-Siegwart Schippel Präsident LFV 

Andre Kitzmann SJFW Brandenburg 

Andreas Menzer Stellv. KJFW Uckermark 
Magdalena Hergt Stellv. SJFW Potsdam 
Jörg Patella Stellv. KJFW Märkisch Oderland 
Andre Slaby KJFW Havelland 

Franziska Stephan KFV Elbe Elster 
Tony Heinke Stellv. KJFW Dahme Spree 
Victoria Wolling Jugendkoordinatorin der KJF Dahme Spree 

Fred-Hagen Karzenburg KJFW Ober Spreewald Lausitz 

Frank Kalisch Stellv. KJFW Spree Neiße 
Michael Jäger KJFW Angermünde  
Stefan Fuchs KJFW Prignitz 

Mario Brandt Stellv. KJFW Prignitz 

 
 

1. Begrüßung/Organisatorisches 
Anja begrüßt alle Anwesenden. Anschließend machte sie diese darauf aufmerksam, dass es Sticker 
für diejenigen gibt, die nicht fotografiert werden wollen. 
Es hatte sich keiner der Anwesenden gemeldet. 

 
 

2. Feststellung Beschlussfähigkeit 
Es sind 21 Anwesende und somit besteht eine Beschlussfähigkeit. 

 
 

3. Entscheidung über Dringlichkeitsanträge 
Es lagen keine Anträge vor. 
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4. Bestätigung der Tagesordnung   
Die Tagesordnung wurde einstimmig beschlossen. 

 
 

5. Berichte des Vorstands  
Anja: 

Der Bericht des Vorstandes fällt aufgrund von Corona sehr kurz aus. 
 Die Klausurtagung Anfang des Jahres konnte durchgeführt werden. 
 Viele Veranstaltungen oder Treffen wurden per Online-Konferenz durchgeführt. 
 Vergangene Woche war die Spendenübergabe von Edeka. 

 
 

6. Bericht des Präsidenten des Landesfeuerwehrverbands 
Präsident: 

Der Präsident schließt sich dem Bericht von Anja an, da auch bei ihm alle Veranstaltungen abgesagt 
wurden. Im Büro ist es trotzdem ordnungsgemäß gelaufen, und der Abschluss konnte rechtzeitig 
abgeben werden. Ansonsten laufen die Geschäfte und ähnliches trotzdem weiter. Letzte 
Vorbereitung zum Fachtag „Feuerwehrunterricht an Schulen“, Truppmann/-frau-Ausbildung, 
wurden bisher aufgrund von Corona abgesagt, der Termin wird gegebenenfalls im Herbst 
nachgeholt.  
Wir haben ein neuen Landesbranddirektor der bisherige stellv. Michael Koch hat die Position 
übernommen.  
Mit dem ADAC besteht auch ein Vertrag, so dass es Rabatte gibt für die Träger. Im Juli/ August 
werden die Träger angeschrieben, um Termine für das Fahrsicherheitstraining zu vereinbaren.  
 

Andre Slaby merkt an: 
Werden die Kreis- und Stadtjugendfeuerwartinnen und -warte in die Tätigkeitsverordnung 
aufgenommen?  
 

Jan von Bergen antwortet:  

Die Dienstgrade sollen sowieso geändert werden. Damit wäre diese Frage geklärt. 

 

  
7. Berichte aus den Fachbereichen  

 
FB Jugendpolitik – Gerd Rademacher: 
 Bericht liegt bei.  

• stellt das Kooperationsprojekt mit Queeres Brandenburg/ Katte e.V. etwas genauer vor und 
erzählt, dass Christian Stolze aus PM dabei mitarbeitet. 

• die FUK möchte sich bei einer nächsten LJFA vorstellen, da sie mit der JF enger 
zusammenarbeiten möchten. 

 
FB Wettbewerbe – Thomas Nothnick: 
 Bericht liegt bei 

• Gespräche sind gelaufen mit BRB wegen der LM PD, aber leider musste es abgesagt  werden und 
fällt ersatzlos aus – die nächste LM PD findet planmäßig 2022 statt. 

• CTIF wurde auf dem 19.09.2020 verschoben. 
• Jugendspangen: wenn es Anmeldungen gibt, bitte Bescheid sagen, Thomas plant dann, weil es 

 nicht jeder Abnahmeberechtigte macht. 
 Hygienemaßnahmen müssen eingehalten werden. 

• die Deutsche Meisterschaft CTIF findet statt am 29.8.2021 
• der Bundeswettbewerb wird auf 2022 verschoben.  
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FB Öffentlichkeitsarbeit – Alexander Krause: 
 Bericht liegt bei. 

• kurze Vorstellung seiner Person,  
 seid 21.03.2020 Kommissarischer FB-Leiter Öffentlichkeitsarbeit kommt aus 

 Cottbus und ist Elektromeister 
•  30.03.2020 bei der Klausurtagung, danach mit Erstellen des Newsletters begonnen. 
•  Es wurde ein Instagramprofil erstellt. 
•  Verteilung der FUK Malhefte 
•  Die Homepage wurde auch in Angriff genommen. 
• Es wurde ein Preisrätsel erstellt und über Facebook beworben. 
 
Annemarie Weber stellt sich ebenfalls kurz vor. 

 Seit 1.3. Mitarbeiterin Öffentlichkeitsarbeit wohnt in Potsdam und ist Grafik 

Designerin. 

 
 

FB Internationale Begegnung Andreas Tausche:  
 Bericht liegt bei. 

•  sind an der Planung für das Landesjugendlager 2021 
 

•  Umfrage an Kreise, welche Internationale Partnerschaften gibt es bereits zwischen 

 Brandenburger Jugendfeuerwehren? Wer wünscht Unterstützung beim Aufbau einer 

 Partnerschaft. Bitte Info an ljb@ljf-bb.de senden. 

 

• Die Förderrichtlinien haben sich geändert, die DJF möchte künftig, dass die beiden 
 teilnehmenden Partner-Jugendfeuerwehren die Anträge selbst stellt. 

•  Wenn Jugendfeuerwehren beim LJL mit ausländischem Partner teilnehmen möchten, bitte eine 
kurze Meldung an die LJF, damit Gelder beantragt werden und wir beim Beantragen unterstützen 
können. 

 
 

FB Bildung – Jan Paulick: 
Bericht liegt bei. 

• Vorstellung von Hannah-Maria Liedtke, Bildungsreferentin seit 9. Dezember 2019. Sie ist 
Erziehungswissenschaftlerin und viele Jahre in der außerschulischen Jugendbildung in 
Brandenburg und international tätig.  

• Zahlen sind im Bericht zu sehen.  
•  Die Seminare sind gut gestartet bis Corona kam.  
•  Nach aktuellem Stand wird die Juleica Woche in Blossin stattfinden.  
• Für die Durchführung der Wochenendseminare muss noch eine Lösung gefunden werden. 
•  Sind gerade auf der Suche nach Online-Möglichkeiten.  
•  Seminarplanung für 2021 steht noch aus.  
• Suche nach weiteren Kooperationen für weiteren Juleica-Angebote. 

• Solange die LSTE keine vollen Möglichkeiten gibt, müssen Seminare ausfallen, da nicht 

andere Orte für jeweils 3 Seminare mit 70 Personen finanziert werden können. 

•  Die 10 Euro der ausgefallenen Seminare werden zurückerstattet. 
• Die Juleica-Verlängerung ist über Online-Seminare möglich. Laut Richtlinie ist kein 

Präsenzanteil nötig. Online-Verlängerungen werden entwickelt, wahrscheinlich dann über 
2-3 Termine verteilt. 

mailto:ljb@ljf-bb.de
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FB Kinder in der Feuerwehr – Kathleen Lorenz: 

• ist leider nicht anwesend, aber der Bericht liegt bei. 
 
 

8. Bericht des Jugendforums 
Das JuFo wurde im Februar neu gewählt. Tim, Sarah und Laura sind die neuen Jugendsprecher/innen. 

 
  

9. Diskussion zu den Berichten 
Fred-Hagen Karzenburg fragt an, was mit der LM PD ist? 

 Thomas und Jan von Bergen: Ist aufgrund von Corona ersatzlos gestrichen.  

 

 

10. Rücktritt Landesjugendfeuerwehrwart / Wie weiter im Vorstand? 
Der Vorstand gibt an die Leitung ab. 

 

Gerd Rademacher:  
• merkte an, dass Aribert aus persönlichen Gründen zurückgetreten ist. 
• Leitung schlägt mit einstimmigem Beschluss dem LJFA vor, den Vorstand zu zweit weiter zu 

führen, für die verbleibende Zeit der Legislatur. 

Argumente dafür waren:  

▪ Ruhe und Arbeitsfähigkeit sollen einkehren 

▪ Es ist schaffbar mit Unterstützung der FB. 

▪ Es gab bereits früher eine Legislatur, die zu zweit weitergeführt wurde. 

▪ Die Stellvertreter sind bis 2022 gewählt.  

Gerd Rademacher stellt die Szenarien für eine außerordentliche DV dar.  

 

• Es wurde auch die Frage gestellt, ob Janko und Anja sich in der Lage sehen, den Vorstand zu zweit 
weiter zu führen. 

 Anja erklärte sich bereit, die restlichen zweieinhalb Jahre gemeinsam mit Janko den 
Vorstand zu führen.  

• Der Leitung ist bewusst, dass es für alle Mehrarbeit bedeutet und alle waren sich einstimmig einig, 
diese Variante zu wählen.   

• Die Leitung hat den Vorschlag von SPN, die Anzahl der Stellvertreter/innen zu erhöhen, 
ausführlich diskutiert. Es ist nicht zu empfehlen, da er/sie nur für ein 1 Jahr gewählt werden würde. 

 
 

11. Beschlussvorlagen Kommissarische Landesjugendfeuerwehrwartin 
Janko Poplien: 

 Es liegen zwei Beschlussvorlagen vor.  
 
 
 
Beschlussvorlage 1: 

Änderung im Textteil „Sachstand“. Es muss dort heißen „... den Vorstand der Landesjugendfeuerwehr 

Brandenburg gemeinsam weiterführen.“ statt „allein weiterführen“. 
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Die LFJA beschließt, dass Anja Lehmann bis zur Delegiertenversammlung im 4. Quartal 2022 das Amt 

der kommissarischen Landesjugendfeuerwehrwartin übernimmt. 

 

Erläuterung: Kommissarisch muss es heißen, weil nicht vom DV gewählt, aber von zweithöchsten 

Gremium LJFA bestimmt. Bezeichnung „amtierender“ LJFW bedarf der Wahl in der DV. 

 

Stimmenverteilung:  
Ja:   20 
Nein:  1 
Enthaltung: 0 

 

Beschlussvorlage 2: 

Die LJFA beschließt, dass Anja Lehmann bis zur außerordentlichen DV 2022 das Amt der 

kommissarischen Landesjugendfeuerwehrwartin übernimmt.  

Des Weiteren beschließt der LJFA die Durchführung der außerordentlichen Delegiertenversammlung 

20…. 

Die Beschlussvorlage hat keine Relevanz, da Beschlussvorlage 1 beschlossen wurde. 

 

 

Fred-Hagen Karzenburg: 

Was hat Landkreis Spree-Neiße vorgeschlagen?  

 

Zusammenfassung des Schreibens: 

- 2 Stellvertreter/-innen sind zu wenig 
- Änderung der Jugendordnung – 3-5-Stellvertreter 
- Außerordentliche DV 
- Konzept der Seminaranmeldung Umstellung auf Verfahren der LSTE, Bedarfsanmeldung 
- Online-Plattform entwickeln, mit Vorschlägen für Jugendfeuerwehren und Fortbildungen (wie 

LDS) 

Papier wird mit Protokoll versendet 

 

Fred-Hagen Karzenburg:  

Wenn sich beide, dazu in der Lage sehen, sollten sie eine Chance bekommen. Und es gibt eine gut 

zusammenarbeitende Jugendleitung mit fähigen FB-Leiter/innen.  

Wichtig ist, dass Ruhe und Arbeitsfähigkeit auch in der Geschäftsstelle einkehren. Es gibt keine 

andere Lösung.  

 

Anja Lehmann: 

Hatte im November zur DV nicht kandidiert, da der Abschluss der Ausbildung noch ausstand.  

 

Gerd Rademacher: 

Wir danken für alle Zuschriften aus den Kreisen und das Mitdenken. 

 

Axel Thiemann: 

Vorschlag war als Mitdenken gedacht. Wenn ihr es schafft, dann macht es zu zweit.  
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Fragt die Kreise, wenn ihr Unterstützung braucht. Frage, wie sollen die Landkreise aufgeteilt 

werden.  

Antwort: Anja Lehmann südliches und Janko Poplien nördliches Brandenburg. 

 
 
 

12. Ernennung des Fachbereichsleiters Öffentlichkeitsarbeit  
 

Stimmverteilung: 
Einstimmig 

 

 Alexander Krause wird als Leiter der FB-Öffentlichkeitsarbeit ernannt.  

 Ernennungsurkunde wird von Anja Lehmann verlesen. 

 
 

13. Projekte  
 LM CTIF 19.09.2020 in Guben 

◦ Termin der LM im September genommen, weil der Termin bereits bei allen geblockt 
war. Guben war für Mai geplant und war noch frei. 

 Eine Fristverlängerung nach 10.7. ist nicht möglich, da die Planungszeit 

zu kurz würde. 

2 Szenarien: 

1. Mind. 3. Mannschaft werden für 19. September benötigt. Dann findet sie 
statt. Landesmeister fährt im August 2021 zur Deutschen Meisterschaft. 

2. 15. Mai 2021 CTIF, wenn da wieder nur 2 Mannschaften sind, dann sind 
das die Kandidaten für die Deutsche Meisterschaft. 

 

 JUFO Nachhaltigkeit 

◦ Projekt zur Nachhaltigkeit mit Jugendfeuerwehren. Jede Jugendfeuerwehr möge an 

einem Aktionstag einen Baum pflanzen an ihrem Gerätehaus.  

 

Andre Slaby: 

Zu bedenken ist, welche Baumsorte für dieses Klima gepflanzt werden sollte. Bietet Fachwissen an.  

 

Tom Heinke:  

Kreisjugendforum LDS hatte in Schlepzig eine Baumpflanzaktion im Naturschutzgebiet geplant. 

Wurde abgesagt wegen Corona. Die Vorbereitungen könnten hier genutzt werden.  

 

 

Werner-Siegwart Schippel – Präsident LFV:  

Es könnte eine ähnliche öffentlichkeitswirksame Aktion werden wie die 48 Stundenaktion der BBL. 

Es könnte auch beide Projekte geben, gemeinsamer Aktionstag und kontinuierliche 

Aufforstungsprojekte. 

 

 

 

Andre Slaby (HVL) und Victoria Wolling (LDS)  

Forstwirtschaft fragt intensiv nach Helfenden zum Bäume pflanzen. Schulklassen werden bereits 

angefragt.  
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Thomas Nothnick:  

Bei ihnen besteht bereits seit 20 Jahren ein Baumprojekt. Am 6.9. in Neuendorf steht eine weitere 

Baumpflegeaktion im Ehrenheim, Amerikanische Buchen, an.  

◦ 130 Jugendliche pflegen gegenwärtig diese Bäume.  

 
 

14. Statistiken 
 

 Es werden die Zahlen nur noch über das Portal gemeldet. Bisher fehlen noch die Daten einer Stadt. 
In einem Landkreis ist bisher erst eine Jugendfeuerwehr erfasst.  
 

 Da das Programm auf Landkreise ausgelegt ist, wird an der Lösung für Angermünde noch 
gearbeitet.  

 

aktueller Stand für 2019 

• 1133 Jugendfeuerwehren. Es fehlen einige, diese sind nicht mit aufgeführt. Sobald diese 
nachgereicht werden, werden diese dazugefügt. 

 
• Es gibt eine Steigerung seid 2017 in den Jugendfeuerwehren (14483 Mitglieder), Anzahl der 

Jungen und Mädchen steigen in ähnlichem Umfang.  

• Übernahme in die aktive Wehr ist durch verschiedene Gründe stark gesunken. 
• Die Neuzugänge (1866) sind eindeutig höher als die Austritte. 
• 1441 Austritte, häufigster Grund: Wohnortwechsel 
• PM hat mit 2700 die meisten JF, die jedoch nicht alle im Verband sind. 

 

Altersstruktur 

• Überwiegend ist der Altersdurchschnitt gleichgeblieben. Jedoch ist ein Anstieg bei 9-Jährigen 

deutlich.  

 

Frage: Woher kommen die verschiedenen Zahlen bei uns, DJF und MIK? 

 

Jan von Bergen:  

Ungenauigkeiten entstehen häufig bei Ortsfeuerwehren.  

 

Andre Slaby:  

Auch auf Kreisebene müssten schon die Zahlen geprüft werden, nicht nur weitergegeben.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 

15.  Verschiedenes 
 
Deutsche Jugendfeuerwehr 
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• DV wird im September als Online Seminar stattfinden., die Bundesjugendleitung wird sich treffen 
und die Delegierten dann Online zuschalten. 

   Die Kreise sollen bis zum 01.08.2020 Delegierte melden.  
 Der Delegiertenschlüssel wird von 2018 genommen 
 
 

Alternative Verwendung der bewilligten Gelder LM (15.000€) 

• Für eine andere Verwendung der Gelder müsste eine Umwidmung beantragt werden.  
• Die frühere Abfrage nach Vorschlägen für die Verwendung, war durch ein Kommunikationsfehler 

zu früh versendet worden und ist daher gegenstandslos.  

 

Die Leitung hatte sich neu beraten und benennt als abgestimmte Vorschläge folgende Dinge:  

 professionelle Hilfe für die Homepage, damit diese schnellst möglich wieder 
online gehen kann.  

 Wettbewerbsmaterialien - Wertungsrichterkoffer ergänzen (Stoppuhren, 

Staffelstäbe) und 3 neue erwerben 

 2 Sätze Wettkampfschläuche (Saugkorb, Saugschläuche, keine Druckschläuche) 
 
Fred-Hagen: 
Es wurde eine Abfrage gemacht, die Mehrheit in seinem Kreis hätte gern die CTIF Materialien genommen, 
aber die Koffer für die Wertungsrichter ist keine schlechte Idee. 
 
Beschluss: Umwidmung des Geldes der LM PD in Homepage und Wertungsrichterkoffer:  
 
Die LJFA beschließt die Umwidmung der im Haushalt eingeplanten Gelder der Landesmeisterschaft 
Pokaldisziplinen in die Kostenstelle für Webseite und die Kostenstelle für Wettbewerbsmaterialien.  
 
 

Stimmenverteilung:  
Einstimmig beschlossen 

 
Kommunikation: 

Was Anja und Janko auf dem Herzen liegt, ist die Kommunikation mit dem Büro und auch mit der 
Landesjugendleitung. 

 Es ist nicht schön, in welcher Form und in welchem Tonfall teilweise die Kommunikation 
stattfindet. Am Ende haben wir alle die gleichen Ziele und sollten an einen Strang ziehen. 

 
 

16.  Informationen aus den Kreisen 
 
Potsdam: 

Der Jugendfeuerwehrdienst ist seit März bis vor zwei Wochen stillgelegt. 
 
LOS: 

• Der Verband ist gerade noch in der Findungsphase, weil sie beide ja erst neu sind.  
• Ausbildung startet nach den Sommerferien, an einigen Orten findet schon unter Einhaltung der 

Regeln die Ausbildung statt. 
• Ein Kreisjugendforum wurde durchgeführt, es wurde der Wunsch nach einem weiteren geäußert. 
• Leistungsspanne geplant  

• Kreisjugendfeuerwehrausschusssitzung im Juni, online + analog kombiniert.  

• Die Malhefte kamen gut an.  
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ANG: 

Die gleiche Situation wie in den anderen Kreisen, es hatte nichts weiter stattgefunden, ebenfalls dann 
nach den Sommerferien wieder ein Start in Sicht.  

 
SPN: 

• 4. Hallenfussballturnier 
• am 22.2. fand die DV mit Neuwahlen statt,  

 Stefan Kothe ist KJFM, Frank Kallisch stellv. 
 

• Ausgefallen sind die Meisterschaften und das Sommerlager an der polnischen Ostsee. 

• geplant ist am 6.9. Pflege Ehrenheim 

• 12.9. Kinderprobetag- 12 Hüpfburgen 

• im September sind noch die Juleica Teil 1 und 2. 
• Leistungsspange 10.10 Drebkau 

• Juleica-Schulung für November geplant 

• Dienste haben begonnen. 

 
MOL 

Fahren langsam den Betrieb wieder hoch. 
 
PM  

• regelmäßiger Kontakt über Telefon/Mail 
• Warten noch ab bis August, ob der Ausbildungsbetrieb aufgenommen wird. 
• Im Oktober soll es noch ein Aktionstag geben. 
• Die Wahlen für 2021 sind schon in Vorbereitung. 

 
HVL 

 Bedarfsabfrage für Seminare wäre wichtig. Die Verteilung der Plätze ist immer noch nicht 

ausgereift.  

Ende des Jahres macht HVL jährlich eine eigene Juleica-Schulung mit Lisa Müntz 

(Trainerin). 

 
Magdalena Hergt:  

In jeder LJFA gibt es die Frage nach der Verteilung der Seminarplätze und am Ende sind wir 
dann doch an demselben Punkt.  

  
Jan Paulick:  

Wir hatten schon einmal etwas geändert, aber da gab es auch keine Rückmeldung und am Ende 
wurde es auch abgelehnt. 
Für das Jahr 2022 könnte eine Abfrage gemacht werden, wie der Bedarf ist.  

 
 Anregung: Gibt es die Möglichkeit, im Anmeldetool eine andere Rechnungsadresse anzugeben? 

 Antwort: Problematik wird bei der neuen Homepage beachtet. 
 

 Warum sind zwei Statistiken nötig?  

Antwort: Verbandsebene DJF erfordert eigene Statistik, für Akquise von Projektgeldern. 

Das Ministerium hat mit der eigenen Statistik andere Fragen und Interessen.  

 

 Bildungsurlaub für die Juleica 
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Hannah:  
Ist genehmigt für Juleica-Schulungen, aber es hat ein Vorlauf von mind. 8 Wochen. Aktuell 
für die Juleica-Woche im August machbar.  

 
 Bildungsurlaub für die Betreuer in Jugendlagern 

Momentan nicht möglich, aber wenn man sich zusammenschließt und es beim 
parlamentarischen Abend anspricht, könnte sich was bewegen. 

  
 Gibt es für Wertungsrichter eine Freistellung? 

Nein nicht möglich, weil es keine Finanzierungsmöglichkeit gibt. 
 

 Spicker, es wäre toll, wenn wir noch 1000 Stück haben könnten 
 Büro: Bei der DJF nachfragen, ob es die noch gibt und dann eine Abfrage an die Kreise 

senden.  
 
 

 Gibt es Werbemittel (Klickbänder, Lineale...) für die Kreise: 
  Zu 30 Jahren LJF wäre es denkbar, Werbemittel zu bekommen. 

• Leitung: Bei MIK nachfragen wegen Förderung, bzw. andere Sponsoren finden. 
 

• Was wird mit den Fotos, die bei der Delegiertenversammlung gemacht wurden? 
 Diese kommen auf die neue Homepage. 

• Die Kinder, die beim Skilager in Polen dabei waren, waren sehr begeistert und möchten gern 
wieder teilnehmen.  

• Kreisausbildungslager musste wegen Corona abgesagt werden so wie viele andere. 
 
LDS 

• Ausbildungen konnten individuell gestartet werden, hat aber jeder Kreis für sich entschieden.  
• Viel wurde über online Seminare gemacht.  
• Sämtliche Veranstaltungen wurden dann abgesagt. 
• Ein neuer Kooperationspartner ist die Kreisverkehrswacht. 
• In TF ist die Leistungsspange geplant.  
• Victoria wird am Train the Trainer beim LJR teilnehmen.  

 
FFO  

• im Grunde wie Potsdam 
• Mit Polen läuft aktuell nichts. Dienste beginnen langsam wieder. 

• Hat den Eindruck, dass einige Jugendlichen wegblieben.  

 
OSL 

• wollen alle wieder ein bisschen anfangen. 
• Kreisjugendfeuerwehrausschusssitzung wird stattfinden. 
• 10.10.2020 die Leistungsspange 
• Im Januar sind neue Wahlen für den KJFW. 
• Leistungsspangen im September sind erst mal normal geplant.  
• Im August soll evt. Betrieb wieder aufgenommen werden. 

 
 
UM 

• Abgesagt, erst wieder im neuen Schuljahr. 
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BRB 

• Ebenfalls alles abgesagt  
• Leistungsspange geplant 

 
PR 

• Betrieb wird langsam wieder aufgenommen. 
• Kreisjugendfeuerwehrsitzung im August 

 

 
Andreas Tausche merkt an: 

Wir entscheiden nicht darüber, ob der Dienstbetrieb in den Jugendfeuerwehren stattfindet oder nicht, 
diese Entscheidung trifft der Träger. 

 
Deshalb gibt es von uns auch keine Empfehlung. 

 
 
 

17. Beendigung der Sitzung 
 
Anja Lehmann dankt allen und beendet die Sitzung. 
 
 
 
 
Für das Protokoll      Für die Richtigkeit 

 

 
  

Constanze Wanzek    Anja Lehmann 

Landesjugendbüro    Landesjugendfeuerwehrwartin (k.) 
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